

La Universitat d'Estiu aboga por dar poder a las comarcas en gestión de territorio y patrimonio - Las Provincias - 03/06/2016

La Universitat d'Estiu aboga por dar poder a las comarcas en gestión de territorio y patrimonio

Los cursos reúnen en Gandia a expertos en derecho y administración local y al exlíder del PSPV Joan Romero, que leerá la conferencia inaugural

Ó. DE LA DUEÑA

GANDIA. La Universitat d'Estiu de Gandia (UEG) arranca el próximo 18 de julio. Este año se han programado 21 cursos en los que se resalta el papel fundamental de las comarcas y de la Unión Europea «como órganos reguladores entre los Estados», tal y como apuntó en la presentación el vicerrector de Participación y Proyección Territorial de la Universitat de Valencia (UV), Jorge Hermosilla

El responsable de la UV estuvo en Gandia para presentar la trigésimo tercera edición de la UEG y lo hizo acompañado del director del Centre Internacional de Gandia, Josep Montesinos; la edil de Educación, Laura Morant, y el concejal de Cultura, Joan Muñoz.

La lección inaugural de esta edición correrá a cargo del profesor Joan Romero, catedrático de Geografía Humana de la UV y exlíder del PSPV a finales de los años 90. El político y docente será el encargado de ofrecer la conferencia de apertura en la tarde del lunes 18 de julio.

Hermosilla resaltó el papel de los espacios supramunicipales en la nueva era que se ha abierto, tras la irrupción de la crisis económica: «Esta-



Josep Montesinos, Laura Morant, Jorge Hermosilla y Joan Muñoz durante la presentación de la XXXIII Universitat d'Estiu. :: ALEX OLTRA

mos en un nuevo tiempo que ha demostrado que hay que repensar el territorio y las administraciones». El vicerrector indicó que son temas que tendrán «largo recorrido durante los próximos años».

Por este motivo, la universidad quiere adelantarse y proponer soluciones y alternativas. En ese sentido, se han programado 21 cursos bajo siete bloques temáticos. Estas áreas son gastronomía, trabajo y empresa, desarrollo personal y salud, instituciones, desarrollo sostenible, economía social, educación, historia y patrimonio cultural, y territorios y gobernanza.

Gestión del territorio

Todos ellos estarán relacionados entre sí e intentarán aportar ideas y nuevos puntos de vista sobre la gestión de los territorios, las necesidades de las administraciones o las reclamaciones de la sociedad. Hermosilla destacó que los nuevos tiempos han abierto muchos debates en torno a estos temas.

Puso como ejemplo que algunos sectores de la sociedad abogan por la desaparición de las diputaciones, mientras que otros lamentan que estas entidades y las autonomías dupliquen competencias. También resaltó que las regiones reclaman más responsabilidades de gobierno al Estado.

El vicerrector incidió en la necesidad de tener muy en cuenta «las unidades supramunicipales o metropolitanas» como herramienta de futuro. En ese sentido, mencionó las comarcas centrales valencianas como una división territorial que puede aportar soluciones a los problemas que presentará la sociedad en los próximos años.

Algunos de los cursos que ahondarán en estos temas serán 'Territori i societat valencians; noves rela-

Música y teatro en las actividades abiertas de la UEG

La UEG contempla como cada año una serie de actividades culturales. Estos actos se programan por la noche, en el jardín de la Casa de Cultura. Este año actuará el grupo de Teatro Escena Erasmus, de la UV, con El Circ de la frontera, el martes 19 de julio

a las 23 horas. El miércoles 22 habrá un concierto de Sinperdón. El jueves 21 de julio músicos de la Safor y la Marina del grupo Xaluq ofrecerán piezas de música jazz y folk.

El viernes 22 el cantautor valenciano Pep Gimeno 'El Botifarra' actuará acompañado de Miquel Gil. Ambos ofrecerán música tradicional bajo el título 'Nus'. El lunes 25 la Escola de Teatre Serano cierra los actos con 'Las-semblea de les dones'.

cions per a un nou desenvolupament', 'L'economia social en l'àmbit local: El cas de les associacions', 'Polítiques actives i passives d'ocupació: Punts crítics', 'Territori i Poder' o 'Aproximació al patrimoni cultural de les comarques centrals va-

lencianes', entre otros. El curso Entre la descentralització i la Disgregació' contará con la presencia del exministro de Justicia Francisco Camaño. Montesinos destacó que se mantiene el presupuesto del pasado año, unos 60.000 euros.

Un volumen recoge las tres décadas de historia

Dentro de las actividades abiertas de la UEG de este año destaca la presentación del libro 'Universitat d'Estiu a Gandia. Més de tres dècades de coneixement, ciutadania i territori'. Será el miércoles 20 de julio. El volumen está basado en la exposición que se organizó el pasado año e incluye datos estadísticos de la UEG de sus tres décadas de historia.